
 

教育委員会６月定例会 会議録 

 

 

  １ 開催日時    令和５年 ６月 ７日（水） 午後３時20分から午後４時20分まで 

 

  ２ 場  所    教育委員会室 

 

  ３ 出席委員    教  育  長   丸 山  陽 一 

            同職務代理者   近 藤    守 

            委    員   塚 田  まゆり 

            委    員   茅 野  理 恵 

            委    員   鷲 澤  幸 一 

 

  ４ 説明のために会議に出席した者 

            教 育 次 長   藤 澤  勝 彦 

            教 育 次 長   勝 野    学 

            教育次長副任兼 

            学校教育課長 

             教育次長副任兼 

家 庭 ・ 地 域 学 び の 課 長 

総 務 課 長 

            保健給食課長   山 口  恭 司 

            文 化 財 課 長   石 坂  陽 子 

            学 校 支 援 官   酒 井  好 和 

            市立長野高等学校教頭兼 

            学校教育課主任指導主事 

総務課長補佐   穂 川  さゆり 

 

  ５ 書  記    総 務 課 

庶務担当係長 

北 島  克 彦 

 

児 島  真 季 

  

前 島    卓 

 

 

野 池  達 朗 

 

内 川  源 弘 
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 丸山教育長が開会を宣した。 

 

＜教育長あいさつ＞ 

 委員の皆様には、お忙しい中、先月26日に埼玉県加須市で開催された関東甲信越静市町村教

育委員会連合会総会、また、翌日27日の第54回長野市PTA連合会定期総会にご出席いただき、誠

にありがとうございました。大人数での大会も開催されるようになり、コロナ禍以前に戻って

きたと感じているところである。私も５月17日から19日まで、北海道帯広市で開催された全国

都市教育長協議会定期総会、翌週22日から24日まで、兵庫県丹波篠山市で開催された全国伝統

的建造物群保存地区協議会総会研修会に参加した。昭和54年に発足した全国伝統的建造物群保

存地区協議会は、伝統的な建造物群の地区を持つ市町村の集まりで、現在、全国104の市町村が

加盟しており、長野市は戸隠地区が指定されている。来年の同時期には、この総会研修会が長

野市で開催される。今回、次期開催都市として、荻原市長、戸隠観光協会の皆さんが参加され

ＰＲを行った。丹波篠山大会は全国から80自治体、約300名が参加され、おもてなしを含む大会

運営など、参考となる点が多い大会であった。文化財課長はじめ、文化財担当者数名で視察を

してきたので、戸隠の皆さんと一緒になって、長野市らしい大会になるよう、着々と準備を進

めてまいりたい。 

 ５月25日の朝、篠ノ井東小学校敷地内に不審者が侵入し、低学年の男子児童に液体をかけて

逃げるという事案が発生した。幸いにも液体はペットボトルのお茶ということで、児童に怪我

はなかったが、本来安全であるべき学校の敷地内でこのようなことが起きたことは大変遺憾で

あり、再発防止の取組として、学校の開錠時の出迎えとともに同時間帯の職員の見回り等、地

域の皆さんと連携しながら増やしていくなど、まずは学校ができることをやっていく。今後、

市教育委員会としても、全ての学校の安全対策を検討していかなければならないと考えている。 

 梅雨入り間近となったが、明日から市議会６月定例会が始まる。定例会には、デジタル田園

都市国家構想の交付金事業を活用した、文化財の適正な保存、継承及び誘客、周遊の促進を目

的とした文化財のデータベース化事業への約１億円を教育委員会の補正予算として計上して

いるほか、学校の設置条例の一部改正などがある。また、議員からは、本日視察していただい

たSaSaLAND関係の質問も予想されるので、しっかりと対応していきたい。 

 

＜協議事項＞ 

 協議１号「長野市学校職員の期末手当及び勤勉手当の支給に関する規則の一部改正について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

  ・長野市一般職の期末手当等の支給日の改正に伴い、学校職員も改正するもの 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議２号「令和６年度長野市立長野中学校入学者選抜要項（案）について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

  ・５月24日の県教育委員会定例会において協議され公表されている、令和６年度長野県立

中学校入学者選抜要項に準じて作成するもの 

  ・新型コロナウイルス感染症に関する事項についての変更点として、集団面接の１グルー

プの人数を６人以下から６～８人以下に改め、また、適性検査時の持ち物からマスクと

健康チェックシートを削除している。 

  ・県立中学校との相違点は、志願者、保護者ともに長野市に居住する者であること、入学
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審査料の納入方法が現金あるいは郵便小為替であること、報告書による評定は判定資料

とし、適性検査の点数と合計されないこと、検査結果等に関して、口頭での保有個人情

報提供申請を行うことができることの４点である。 

 

  委 員 検査結果等の得点開示は、適性検査と作文それぞれの点数が開示されるというこ

とか。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長 

      そのとおりである。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議３号「令和６年度長野市立長野高等学校入学者選抜実施要領（案）について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

  ・要項は、６月上旬に県教育委員会のホームページに、「学校別実施予定概要」として一部

が公表される予定である。 

  ・前期選抜の「本校が指定した部」については、８月までに決定し、「令和６年度長野市立

長野高等学校入学者選抜実施要項」に掲載する。 

 

  委 員 昨年度と同様ということで、生徒数が減少している折、各中学校にしっかりと周

知していってほしい。 

  丸山教育長 

      「本校が指定した部」について、「令和６年度長野市立長野高等学校入学者選抜実

施要項」に掲載されるものは、また別に決めるということか。 

  内川市立長野高等学校教頭兼学校教育課主任指導主事 

      ７月の県教育委員会の定例会で出される県立高校の入学者選抜実施要項を受け、

市立長野高等学校の入学者選抜実施要項を出すということで、時期が８月になる

が、今のところ学校の考えは変更しない予定。確定するのが８月だということで

ある。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議４号「長野市立中条中学校の閉校について（案）」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  前島教育次長副任兼学校教育課長が説明した。 

 

  委 員 中条中学校閉校後、中条小学校が移転するということで、空くのは中条小学校と

いうことで良いか。 

  丸山教育長 

      イエローゾーンあるいはレッドゾーンとなっていたのではなかったか。 

  藤澤教育次長 

      レッドゾーンだったが、崩れがあったため県で工事をし、レッドゾーンからは外

れるという話である。中条中学校の近辺には、支所や公民館、交流センター、中

条高校もあるので、地域の方としては、そちらに施設を集めたいという思いもあ

るようである。 
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  委 員 今後検討ということか。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議５号「県教育委員会及び市町村教育委員会相互の連絡調整について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

勝野教育次長が説明した。 

・文書中の空白期日については、本日お認めいただけたら、本日以降の日にちを記入する。 

 

  委 員 毎年同様に行うのか。 

  勝野教育次長 

      そうである。 

  委 員 年度ごとの更新となっている。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議６号「長野市学校給食センター等運営審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  山口保健給食課長が説明した。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議７号「長野市立公民館分館主事の任命について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

  委 員 任命せずという分館があるのはなぜか。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長 

      地区から、任命しないとの報告があったものである。 

  委 員 いなくても良いものなのか。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長 

      「置くことができる」ものであるため、いなくても良いもの。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議８号「長野市立公民館運営審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

  丸山教育長 

      性別の記載は必要か。 

  委 員 記載しなくても良いが、どのくらい女性が参画しているかが問われているので、

データとして知っておく必要はある。 

  藤澤教育次長 

      データとして把握しておき、外部に出す資料としては、記載がなくても良いかも
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しれない。 

 

  丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

 協議９号「長野市立図書館協議会委員の任命について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

  委 員 この資料については性別の記載がないが、良いのか。 

  丸山教育長 

      統一した方が良いかもしれない。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長 

      例年この形式であるため記載がないが、今後統一するようにしたい。 

 

丸山教育長が諮ったところ、原案のとおり承認された。 

 

＜一般行政報告＞ 

 報告１号「職員の人事異動について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  藤澤教育次長が説明した。 

 

 報告２号「インスタグラムを活用した学校給食の情報発信について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  山口保健給食課長が説明した。 

 

  委 員 インスタグラムへの投稿は誰が行うのか。 

  山口保健給食課長 

      保健給食課の職員複数名が行う。 

  委 員 調理員の方には、引き続き安心・安全な給食作りに専念していただきたい。 

  丸山教育長 

      ターゲットは子どもというよりも、保護者となるのか。 

  山口保健給食課長 

      スマートフォンやタブレットを持っている方に向けたものとなるので、そうなる

かと思う。 

  委 員 拝見したが、動画を含め多くの投稿があったので、頑張っていただいていると思

う。 

  委 員 書き込みはできるのか。 

  山口保健給食課長 

      書き込みはできるが、返事は基本的にしないという方針である。 

  委 員 酷い書き込みについては削除等するのか。 

  山口保健給食課長 

      そうすることもできるので、対応として考えている。 

  丸山教育長 

      これまでも、栄養教諭がプリント等を作り、学校に配布するなどしてくれていた。 

  山口保健給食課長 
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      給食だよりや食育だよりという形で頑張って活動していただいているが、そうし

たものも含めてSNSで情報発信をしていければと考えている。 

  委 員 今後、給食だよりや食育だよりはなくしていくのか。 

  山口保健給食課長 

      継続していく。本日、寺尾小学校を訪問し、給食の様子を見てきた。給食の時間

には、先生方が、給食だよりや食育だよりを子どもたちに読み上げてくださって

いる。そうした場面を今後も残しつつ、情報をより幅広く市民の皆様、保護者の

皆様にご覧いただければありがたい。 

  丸山教育長 

      また日を改めて、委員の皆様には給食センターをご視察いただければと思ってい

る。 

 

 報告３号「長野市青少年健全育成審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  野池教育次長副任兼家庭・地域学びの課長が説明した。 

 

 報告４号「長野市伝統環境保存審議会委員の委嘱について」 

  丸山教育長が事務局に説明を求めた。 

  石坂文化財課長が説明した。 

 

  委 員 公募による委員はどういった基準で選出されるのか。 

  石坂文化財課長 

      公募者については、教育委員会内で審査会を設置し選出している。「市長が認め

る者」という中に「公募委員」がある。 

 

＜その他＞ 

○教育委員会の主催、共催及び後援事業について（北島総務課長） 

 主催事業０件、共催事業２件、後援事業36件（賞状交付０件） 

 

  次回以降の日程確認（北島総務課長） 

   ７月定例会 ７月４日（火）午後１時  教育委員会室 

                      定例会後、総合教育会議を予定 

   ８月定例会 ８月２日（水）午後１時  教育委員会室 

                      定例会後、教科書採択を予定 

 

 

丸山教育長が閉会を宣した。 

 

 

 

 

 

 

 

 



 6 

令和  年  月  日 

 

 

     会議録署名委員 

 

 

         教育長 

 

 

 

         同職務代理者 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 

 

 

         教育委員 

 


